



## Póker político

Matías Pascal

# Renovación de liderazgo en el Senado: **plenaria morenista, de cara a proceso electoral**

**D**os asuntos interesantes se vislumbran para este miércoles en el Senado de la República. Ambos involucran al partido del presidente **López Obrador**. Ambos son motivo de reflexión y de análisis, pues van intrínsecamente unidos al proceso electoral del primer domingo de junio próximo. Ponen al palacio blanco de Reforma e Insurgentes en el escenario...

**Claudia Sheinbaum asiste a la la XII Reunión Plenaria de las y los senadores del Grupo Parlamentario de Morena**, la primera desde que son partido en el gobierno que se realiza fuera de su sede senatorial.

Ella es la encargada de abrir los trabajos -aun con las restricciones normativas electorales-, **en su carácter de candidata única a la Presidencia de la República**.

Por ende, seguramente analizarán a puerta cerrada (en un hotel frente a la Alameda Central), además que los asuntos legislativos todos aquellos temas sustantivos en la campaña electoral que está a punto de iniciar, como los listados de candidatos a la Cámara Alta, los liderazgos que están comprometidos a obtener votos en cada estado y particularmente, cómo procederán ante la crisis de unidad y descrédito que enfrentan.

Y es que los ataques al primer círculo del Presidente de la República, **desde el tráfico de influencias de sus hijos mayores, la omisión y permisividad de corrupción flagrante entre sus más cercanos, ahora se suman supuestas investigaciones de la DEA hacia el**

**financiamiento del narcotráfico al mismísimo Andrés Manuel López Obrador...** estos temas perfilan una situación compleja para la campaña morenista.

En este contexto, los senadores guindas llegan a su última plenaria de la LV Legislatura fracturados y diplomáticamente correctos, lo que es un reflejo fiel de lo que ocurre a nivel nacional en el partido. La unidad es frágil y lo saben.

Ejemplo inmediato de ello, es el efecto "**Lucy Meza**" de Morelos, que podría replicarse en otras entidades que cambiarán gubernatura.

Pero volvamos a nuestro primer punto: Este miércoles se analizan la agenda legislativa y la de campaña.

Ayer mismo se realizó la plenaria de diputados de Morena, con la asistencia de su candidata presidencial, pero el encuentro no generó tanta proyección, como el de este día, del cual el propio **Ricardo Monreal**, adelantó algunos datos respecto a los paquetes de iniciativas que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** tiene previsto enviar a la Cámara de Diputados el próximo 5 de febrero, y posteriormente al Senado.

El senador morenista dijo que "**desde su punto de vista**" las iniciativas son trascendentales y de "**gran calado**"; sin embargo, advirtió que "**requerirán de mucho trabajo**" para que sean aprobadas por el Poder Legislativo.

**Monreal** detalló que entre las iniciativas **está la reforma para que el aumento al salario mínimo siempre sea por arriba de la inflación, así como la propuesta para mejorar las pensiones**, la cual consideró que también requerirá de un gran esfuerzo por consistir en destinar recursos económicos por parte del Estado y de los empresarios.

Y es que en la agenda nacional han cobrando mayor importancia **las cinco reformas constitu-**

**cionales tan anunciadas por el presidente, porque significan gran calado al interés de los votantes, pues sólo basta recordarlas para inferirlo**, veamos pues que son relacionadas a las pensiones, llevarlas al 100 por ciento (asunto que ya los priistas que comanda el diputado **Rubén Moreira** han manifestado su interés de votar a favor de ella), reforma electoral, reforma al Poder Judicial, salario mínimo y programas sociales. En relación con la reforma al Poder Judicial, su polémica radica que **el presidente López Obrador habla de elegir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por voto popular**.

Esta propuesta ha recibido ya inconformidad y negativa de parte hasta de los propios morenistas, como la ministra en funciones **Loretta Ortiz** y la exministra y actual senadora de la República, **Olga Sánchez Cordero**, sólo por mencionar dos personajes significativos y conocedores del tema. No cabe duda que aunque se trata de cinco grandes reformas, no queda el tiempo legislativo suficiente para el análisis y aprobación... además de que se requieren mayorías calificadas que, Morena con todo y sus aliados no alcanza.

Pero aún nos falta el segundo tema. Y es que en los túneles de la política nacional se ha dicho que **Ricardo Monreal regresaría a la coordinación de su grupo parlamentario, el de mayoría**. Sin embargo, aún se percibe tanto odio hacia su persona entre los propios guindas "**puros**" que más bien son radicales y más aquellos que despachan desde Palacio Nacional que se ve lejana esa posibilidad... Y si a ello se suma la reciente salida con todo y vituperios de su excolaborador **Alejandro Rojas-Díaz Durán**, menos.

El propio **Monreal** ha dicho con firmeza que **él estará donde sea útil al Movimiento de Regeneración Nacional, del que es fundador, y a la propia Claudia Sheinbaum**. ¡Y vaya que le hace gran falta su acompañamiento, pues si algo tiene **Monreal es capacidad negociadora, con sus 42 años de labor política ininterrumpida**.

Seguro le será muy útil, ojalá no permita que los grillos malos la convengan de lo contrario. Pero algo nos llama la atención en este Póker Político. Aunque el actual coordinador de la bancada de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, **Eduardo Ramírez Aguilar**, se va de campaña por el gobierno de Chiapas, de acuerdo con la ley electoral, tiene 120 días antes de la elección para separarse del cargo, por tanto, podría renunciar entre el 2 y 4 de febrero. Aun así, en la Plenaria de este miércoles se define quién será el nuevo "**pastor**" de los senadores morenos....

Y previo a ello, **Ramírez Aguilar** recibió al michoacano **Cristóbal Arias** "**para revisar temas de la agenda legislativa de cara al inicio del periodo ordinario de Sesiones que estamos por arrancar**"... deja que pensar en cuanto a los liderazgos, ¿no creen? Nos leemos mañana jueves. ¡Ciaoooo!

